



Cerca del lugar, en el Instituto Cultural de Providencia, hoy se encuentra una estatua de la princesa Grace Kelly

## Polémica por retiro de busto de poeta Juan Guzmán Cruchaga

► La decisión causó la molestia de la familia del Premio Nacional de Literatura. Los responsables de la medida afirman que instalarán la estatua el próximo año junto a bustos de Vicente Huidobro y María Luisa Bombal.

**U**na de las grandes satisfacciones de Raquel Tapia Caballero -viuda del Premio Nacional de Literatura Juan Guzmán Cruchaga (1895-1979)- era ver la estatua que recordaba a su ex marido en el jardín del Instituto Cultural de Providencia.

Pero hoy, el busto del poeta descansa en las bodegas de la institución. Cerca del lugar donde se encontraba la pieza de bronce, desde la semana pasada se ubica un busto de Grace Kelly, donado por el príncipe Alberto de Mónaco en su visita al país.

Según cercanos a la familia, el juez Juan Guzmán -hijo del escritor- está indignado con la situación y la considera como una represalia de parte del alcalde de Providencia, Cristián Labbé. Consultado sobre el tema, la autoridad municipal -através de una encargada de prensa- señaló que se trataba de un asunto que correspondía al director del Instituto Cultural, Osvaldo Rivera.

El traslado causó el rechazo de la viuda. "Hace unos meses nos dimos cuenta que la estatua de Juan no estaba. Nos dijeron que se le harían algunos arreglos y



LA ESTATUA DE GRACE KELLY fue emplazada en los jardines del Instituto Cultural de Providencia, cerca de donde se encontraba la de Juan Guzmán Cruchaga (abajo).

ahora nos enteramos que la cambiaron por una de Grace Kelly. Es insultante", dice Raquel Tapia. Y agrega: "No creo que sea una venganza política, pero el alcalde de Providencia es militar y mi hijo es el juez del caso Pinochet".

Osvaldo Rivera, director del Instituto Cultural de Providencia, señala que "ésta es una campaña sistemática que quiere empañar los logros culturales de Providencia. Hablamos con el juez Guzmán, con su hermano y con la viuda, y a cada uno de ellos les explicamos el proyecto. Los dos últimos estuvieron de acuerdo, porque la idea es que el próximo año se vuelva a instalar la estatua junto a las de Vicente Huidobro y María Luisa Bombal,



EL BUSTO de Juan Guzmán Cruchaga se inauguró en los '80.

en un paseo de los escritores que se ubicaría en el entorno del Instituto. El juez Guzmán planteó la alternativa de colocar el busto en la Plaza del Mayorazgo, pero su madre se opuso".

Rivera enfatiza que la imagen de Juan Guzmán Cruchaga no fue reemplazada por la de Grace Kelly, ya que la nueva estatua se encuentra en un lugar distinto al sitio donde se ubicaba la del poeta. Además, explica que el busto del escritor estaba emplazado en un sitio privado, de poco acceso, donde no tenía buenas condiciones de conservación.

**"Hablamos con el juez Guzmán y la viuda, y les explicamos el proyecto", dice el director del Instituto.**

Juan Guzmán Cruchaga -autor de los famosos versos "alma, no me digas nada,/ que para tu voz dormida/ ya está mi puerta cerrada"- realizó una larga carrera diplomática que lo llevó a Estados Unidos, Hong Kong e Inglaterra, entre otros destinos.

"Es una medida inconcebible que saquen la estatua de un poeta chileno realmente importante", dice el escritor Tomás Harris. "En El Salvador, donde fue embajador, hay una plaza con su nombre".

## Polémica por retiro de busto de poeta Juan Guzmán Cruchaga [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Polémica por retiro de busto de poeta Juan Guzmán Cruchaga [artículo]. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)